

INVERTIR EN MEDIO AMBIENTE ES INVERTIR EN EL BIENESTAR DE LOS CIUDADANOS

BirdLife Internacional ha presentado recientemente en Bruselas el informe Bienestar y Naturaleza en la Unión Europea. El Presidente de la Comisión Europea, José Manuel Barroso, destacaba la importancia de la conservación de la biodiversidad en Europa en un encuentro con representantes de BirdLife International, la RSPB (BirdLife en el Reino Unido) y la SPA (BirdLife en Portugal), durante la presentación del informe Wellbeing through Wildlife in the EU (en su versión inglesa).

El Presidente felicitó a BirdLife por la publicación de este informe e hizo hincapié en la necesidad de comunicar de manera eficaz, a través de ejemplos de la vida cotidiana, el impacto positivo que tiene la conservación de la biodiversidad en la sociedad y en el futuro de Europa.

La Unión Europea se ha comprometido a frenar la pérdida de biodiversidad de aquí al año 2010. Barroso aseguró que “la pérdida de biodiversidad, y la disminución consiguiente de los denominados “ecosystem services” (servicios ambientales), son una amenaza grave a nuestras sociedades y a nuestras economías”

Pero Barroso fue un poco más lejos en sus declaraciones y subrayó que “las acciones conjuntas contra la pérdida de biodiversidad es una parte vital del debate sobre el futuro de Europa “. En su opinión es un área donde la cooperación a nivel europeo tiene un “verdadero valor añadido”, como por ejemplo en el establecimiento de la red Natura 2000 que él ve como uno de los instrumentos claves de la Unión Europea para alcanzar el objetivo anteriormente señalado para 2010.

CASOS CONCRETOS

BirdLife ha lanzado un informe sobre 26 estudios de casos concretos en la Unión Europea. Entre ellos se encuentra el proyecto de Riet Vell de SEO/BirdLife y de todos ellos se desprende la importancia de conservar la biodiversidad para la salud, la calidad de vida y el bienestar de todos los ciudadanos de Unión Europea. Algunos de esos ejemplos demuestran como el acceso a los espacios verdes mejora la salud mental y física o como la educación en un medio ambiente natural beneficia a las generaciones actuales y futuras.

“Entre muchos otros sectores, la agricultura de Europa o la industria pesquera, confían en un medio ambiente sano, y si los ciudadanos europeos son capaces de adaptarse a las consecuencias del cambio climático esto dependerá en gran medida en la diversidad de sus ecosistemas y en su buen estado de conservación” reconoce Claire Papazoglou, Jefa de la División Europea de BirdLife International. “Desde luego no debemos olvidar que tenemos el deber moral de conservar la biodiversidad para futuras generaciones”.

Por su parte, el economista de la RSPB Aniol Esteban, principal autor del informe, aseguraba que tanto “las instituciones de la Unión Europea como los Estados Miembros deben entender que invertir en medio ambiente es invertir dinero en el bienestar de los ciudadanos. La próxima revisión del presupuesto de la Unión Europea es una oportunidad crucial para la Comisión para asegurar muchas de estas ventajas”.^{CS}

BirdLife International
www.birdlife.org/eu/eco_office.html